
枪声轰鸣、硝烟弥漫。面对日军的疯狂进
攻，新四军充分运用山区地形英勇抗击，一次次
击溃敌人……

12月14日，在泾县云岭镇“红旅小镇”上演
的大型实景演出《新四军云岭保卫战》，将新四
军战史上著名的反扫荡之役再次呈现在观众
面前。

情节紧凑、扣人心弦。演出结束后，来自苏
州和杭州的游客意犹未尽地说：“实景演出场面
宏大，充分展现了中国人民伟大的抗战精神，爱
国之情油然而生！”

今年节假日期间，红旅小镇成为泾县红色
旅游的又一大“吸睛”点，吸引了来自全国各
地的团体和个人前来接受红色教育，开展研学
旅游。

“动静结合”引客来

泾县云岭镇拥有丰富的红色旅游资源，其
中，云岭新四军军部旧址是全国爱国主义教育
示范基地、首批全国廉政教育基地，红色旅游

“家底”十分殷实。
如何让大家在红色教育、红色旅游中，提升

深度参与性，满足更多年轻人的需求，加深大家
对红色旅游的向往？近年来，云岭镇大力支持
红旅小镇建设。

2016年，安徽云岭星火旅游发展有限公司
以“红色文化”为核心，开始筹建的“红色旅游特
色小镇”，今年正式开门迎客。小镇占地3000
亩，分为游客集散区、水上拓展区、战备粮生产
区、军事体验区、岗哨露营区。大型实景演出
《新四军云岭保卫战》是红旅小镇的核心亮点，
全场演出50分钟，参演人数达到150多人，45
个炸点、3000余发子弹，是目前华东地区规模最
大的一场抗战题材实景演出剧。

云岭镇政府工作人员向记者介绍，该镇以
“大旅游区”的思维和概念去指导红旅小镇发
展。红旅小镇的体验式教育模式，是对传统教
学模式的一种补充，“动静结合”有利于构建“深
刻理论+风光环境+历史文物+人物互动+亲身
体验”的体验式教育模式，增强红色教育的内
涵、品格和实效。

为了剧目历史准确性、政治正确性、教育有
效性，云岭镇还邀请专家学者对剧本进行了反
复修改、打磨提炼。研究大量历史资料，帮助演
出在服装、道具、武器上高度还原真实历史，让
游客在现代的表现形式中感受历史。

“在云岭新四军军部旧址和皖南事变烈士

陵园接受红色课程后，再来红旅小镇看看表演，
既增强了党性修养，感受了红色文化，又观赏到
了实景剧目的紧张刺激，让我们身临其境，体验
感强。”12月13日，从宣州区来红旅小镇旅游的
游客张存茹告诉记者，周末全家本为去哪里短
途游而无法达成一致，但说到红旅小镇，家人立
刻达成了共识。

“沉浸式”互动受追捧

“革命前辈们用鲜血，为云岭种下了永不磨
灭的‘红色基因’。我们要发展好红色旅游，讲
好红色故事，让红色文化深入人心。”红旅小镇
负责人王静华告诉记者，目前小镇加大对红色
旅游项目的开发力度，让红色文化更好活在当
下，通过让游客真人扮演历史剧中角色，在真实
体验中，深度探寻革命先辈的初心。

12月初，宣州区一家企业的党员来云岭镇
开展党性教育后，又来到红旅小镇接受了小镇

“沉浸式”体验。该体验内容包括，历史课程学
习、唱军歌、列队训练、放哨体验、战地野炊、空
袭演习、历史剧真人参与等内容。

体验区内，碉堡成群、战壕纵横，随处可以
看见跟抗战有关的设施。“烽火年代毕竟离今天
有些距离，但穿上新四军作战服后，在体验区真
实参与训练、学习，拉近了我们和那个年代的距
离，增强了红色精神的感染力。”该企业“95后”
年轻党员翟云说。

为了让活泼的互动体验和严谨的历史文献
结合起来，红旅小镇还开发了游客参与实景剧
演出的项目。小镇将精简版《云岭保卫战》的剧
本发给游客并对游客进行培训后，游客可以直
接作为剧中角色参与小剧场的演出。

从“旁观者”到“参与者”的体验式活动模
式，赢得了不少前来旅游的团队一致点赞。

12月初，来自铜陵的管梦晨和单位同事一
起演出了保卫战的短剧。她感叹：“云岭红色
旅游独树一帜，找准了游与教、乐与学的平衡
点。既克服了一些城市红色旅游‘重游轻教’
的走马观花，又解决了一些地方‘重教轻游’的
枯燥乏味。”

值得一提的是，记者还了解到，日渐火热的
红旅小镇也在脱贫攻坚工作中发挥了积极作
用。目前，红旅小镇中工作人员有200多名，其
中90%都是当地村民，贫困村民就有20多人。
小镇还增设了扶贫驿站、开辟了土特产直销平
台，让村民的土特产销售和游客无缝对接，实现
贫困村民家门口就业增收。

云岭：红旅小镇“潮起来”
■本报记者 刘畅 特约记者 张萍

“四送一服”在行动

提升物业服务水平 营造良好居住环境
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“我承诺自觉做到及时缴
纳物业费，做到楼道整洁、门
前清洁”“我承诺协助物业做
好楼栋乱堆乱放治理，保持公
共空间整洁常态化”“我承诺
切实发挥党员先锋模范作用，
引导家人、邻居参与市区住宅
小区管理水平提升专项行
动”……12月 13日上午，在
市区盛世百合小区的党员承
诺墙上，记者看到小区里近
20 多名党员主动将自己的

“承诺”写在墙上。
“党建引领，是抓小区提

升工作的重点之一。”澄江街
道办事处主任科员钟云龙向
记者介绍，11月底办事处对
小区党员进行了摸底，向该小
区所有党员发放了“红色家
书”，并在此基础上成立了盛
世百合片区党支部。按要求
设置了党支部阵地，增加了

“四位一体”党群服务宣传栏、
提升行动宣传栏，专门建立了

“党员承诺墙”。目的就是为
了进一步发挥党员的先锋模
范作用，全面助力小区管理水
平提升。

家住该小区的居民秦春
云告诉记者，党员们的每句承
诺没有一句“假大空”，从按时
缴纳物业费到主动清理楼道
内的小广告，再到主动调解邻
里纠纷、劝说规范停车行车，
承诺的都是大家“看得见”的
实事。一个月以来，看到党员

们带头在小区搞卫生、规范停
车、清理乱堆乱放、清除楼顶
种菜，自己和家人也受到了影
响，逐渐规范起行为举止，自
觉支持提升行动。

陈西凤今年75岁，是小
区里的老党员。得知小区要
实施提升行动，她主动担起了
提升行动的“宣传员”、邻里纠
纷的“调解员”。该小区有一
户业主私建护栏占用公共空
间，致使其他居民利益受损。

“护栏问题没解决，有的居民
觉得物业工作没做好，便不缴
纳物业费。”小区物业公司工作
人员李红瑜告诉记者，因为物
业没有执法权，也没有权利强
行拆除护栏。陈西凤阿姨得知
后，便主动做起了双方思想工
作，动之以情、晓之以理，多番
劝说后，既让业主意识到了错
误，拆掉了护栏，也让其他居
民心服口服地交上了物业费。

党员带头参与，物业实打
实推进提升行动，该小区管
理提升氛围越来越浓。李红
瑜介绍，根据11月份小区排
查出的问题，目前物业正在
积极落实整改，现已完成地
下车库所有车位清理工作，
消防设备更换 100多处，清
理楼顶种菜 1处，清理小区
违建1处，解决17处消防通
道占用问题。增设电动车充
电桩3处等其他提升工作，也
正在有序推进中。

12月12日8时许，一群
“红马甲”来到位于市区状元
南路的创业中心、状元山庄
小区——当日上午，宝城社
区联合“联点共建”志愿者、
公安、城管、交警、物业，及鳌
峰街道办分工干部等共计50
余人，进小区开展联合执法
集中整治行动。

集中整治分为两组同时
进行，一组清理状元山庄的楼
道杂物，一组搬运创业中心地
下车库停放的“僵尸车”。楼
道杂物主要堆放在状元山庄
住宅楼地下一层储藏室过道
处，且多为大件物品，包括废
旧家具家电、防盗门、玻璃柜、
大袋回收废品等。志愿者们
两三人一组，将其一一抬出。
同时，街道社区工作人员还向
业主发放宣传单，解释宣传市
区住宅小区管理水平提升专
项行动相关工作。

据宣城市为民物业有限
公司项目经理汪恒霞介绍，
楼道杂物和“僵尸车”这两大
问题由来已久，但因不好私
自处置，单凭物业难以解
决。好在通过物业服务企业
第一轮巡查，问题得以发现，
物业也将其作为难点进行了
上报。宝城社区据此组织了
联合执法集中整治，汪恒霞
说：“给我们物业帮了大忙。”

作为直接受益者，状元
山庄住户徐凤琳和创业中心
业主刘春都直呼“感谢此次
整治行动”。徐凤琳告诉记
者，原是为了方便自家电瓶
车停放，购买了储藏室，后来
却因过道被堵，电瓶车无法
推入。徐凤琳曾多次向物业
反映，但一直得不到解决。
现场看着一件件杂物被搬
出，徐凤琳心里很是畅快。

刘春所居住的创业中心
为34层商住一体建筑，3-34
层为住宅，地下负二层为车
库。供需不匹配造成了停车
难，而“僵尸车”则加剧了这
一矛盾。整治现场，一辆辆
布满灰尘的电瓶车被搬上拖
车，地下车库随之干净、通畅
了起来。“随着专项提升行动
的开展，小区肯定会更加安
全有序、干净整洁。”刘春非
常支持此次行动。

经过一上午的整治，共
清除杂物13车，清理“僵尸
车”138辆，拆除存量违章5
处，清理种菜1处。宣州区鳌
峰街道宝城社区居委会副主
任黄天静表示，下一步，社区
还会结合物业的整治方案和
居民反映的问题，继续开展
集中整治，确保每个小区环
境都能得到改善，进一步提
升居民幸福感。

宝城社区：
多部门联合执法解难题
■本报记者 谭艺莹

盛世百合小区：
晒出党员承诺 助力管理提升
■本报记者 刘畅

市四届人大常委会举行
第五十二次主任会议

本报讯 12月18日下午，市四届人大常委会
举行第五十二次主任会议。市人大常委会党组副
书记、副主任杨业峰主持，副主任张玉峰、张光勇、
张千水出席。

会议决定，12月30日至31日举行市四届人
大常委会第二十二次会议，会期两天。建议会议
议题为：听取市人民政府部分组成部门主要负责
人和市中级人民法院、市人民检察院部分法官、检
察官履职情况的报告，并进行评议；审议市四届人
大五次会议日程草案、相关组织组成人员建议名
单草案、列席人员名单草案；审议市人大常委会代
表资格审查委员会关于市四届人大代表资格审查
情况的报告；审议市人大常委会工作报告送审稿、
2020年工作要点草案；审议关于表扬优秀代表议
案建议及代表建议办理工作先进单位的决定草
案；听取市人大常委会视察组关于省定民生工程
和市人民政府民生实事实施情况的视察报告；听
取市人民政府关于国有资产管理情况的综合报
告；举行专题讲座；人事任免。

市四届人大常委会第二十二次会议设立公
民旁听席。申请旁听的公民请按有关规定，持
本人身份证和单位或村民（社区）委员会介绍信
提前到市人大常委会办公室办理有关手续，领
取旁听证。

会议讨论了拟提请市四届人大常委会第二十
二次会议审议事项的有关报告和草案，通过了关
于规范性文件备案审查工作情况的报告。

市人大常委会副秘书长、各内设机构负责人
等列席会议。 （本报记者 刘畅）

新华社澳门 12 月 18 日电（记者
陈键兴 郭鑫）中共中央总书记、国家
主席、中央军委主席习近平18日下午
乘专机抵达澳门，出席将于20日举行
的庆祝澳门回归祖国20周年大会暨澳
门特别行政区第五届政府就职典礼并
视察澳门。

16时许，习近平乘坐的专机徐徐降
落在澳门国际机场。习近平和夫人彭
丽媛走出舱门，向欢迎人群挥手致
意。澳门警察乐队奏响热情喜庆的欢
迎曲，现场一片欢腾。舷梯旁，两名澳
门少年儿童向习近平和彭丽媛献上鲜

花。在澳门特别行政区行政长官崔世
安和夫人霍慧芬陪同下，习近平和彭
丽媛同前来迎接的人员亲切握手。数
百名澳门青少年和各界群众代表挥动
国旗、特别行政区区旗和鲜花，热烈欢
迎习近平的到来。

习近平这次赴澳门受到海内外高度
关注，百余名中外记者在机场等候。习
近平走到采访区向在场记者问好。他
说，我很高兴再次来到美丽的澳门。今
年我们隆重庆祝了中华人民共和国成立
70周年。澳门回归祖国20周年是今年
全国人民关心的又一件大事。我代表中

央政府和全国各族人民，向澳门同胞致
以热烈祝贺和美好祝愿。

习近平表示，澳门回归祖国20年来
取得的成就和进步令人自豪，祖国人民
和中央政府也都感自豪。澳门认真贯
彻“一国两制”方针取得的经验和具有
的特色值得总结，澳门未来发展美好蓝
图需要我们共同描绘。希望在接下来
的行程里同澳门社会各界人士就共同
关心的问题多交流。

中共中央政治局委员、中央书记处
书记、中央办公厅主任丁薛祥，中共中央
政治局委员、全国人大常委会副委员长

王晨，中共中央政治局委员、中央军委副
主席张又侠，全国政协副主席马飚等陪
同人员同机抵达。国务委员兼外交部长
王毅先期抵达。

全国政协副主席何厚铧，澳门特别
行政区候任行政长官贺一诚，澳门特别
行政区现任行政、立法、司法机关负责人
等前往机场迎接。

中央政府驻澳门联络办公室主任
傅自应，外交部驻澳门特派员公署特派
员沈蓓莉，中国人民解放军驻澳门部队
司令员徐良才、政委孙文举等也到机场
迎接。

出席庆祝澳门回归祖国20周年大会
暨澳门特别行政区第五届政府就职典礼并对澳门进行视察

习近平抵达澳门
澳门特别行政区行政长官崔世安等前往机场迎接

本报讯 近
日，省“四送一服”
第十二工作组赴

旌德开展“四送一服”12月份集中行动。
在旌德县路西田园综合体项目现场，工作组

实地听取了项目情况汇报，对项目表示肯定，指出
项目建设过程中要紧扣国家政策导向。在走访省
级林业龙头企业博仕达农业科技有限公司时，工
作组表示该公司要利用好旌德自然生态优势，要
围绕黄精产业链延伸，通过“公司+农户”，发展规
划运营好企业。在国家级农民专业合作社——飞
鸿大雁养殖合作社，工作组实地参观了大雁、黑天
鹅等特禽养殖基地，对养殖基地水循环利用、专业
孵化等环节给予高度评价，积极帮助该合作社申
报全国百强合作社，为农民企业家树立发展信心。

总投资10亿元的安徽润泽众融物流中心项
目是旌德县重点项目，工作组现场了解了项目建
设进度，肯定了旌德县以“生物医药”作为首位产
业的发展方向。现场召集消防、安监、环保等部
门，形成部门联动，群策群力，研究解决消防验收、
废弃物处理等问题，力促项目早日建成、投产运
营，推动经济发展。

工作组还走访了其他相关企业。
（本报记者 徐静雅）

省“四送一服”工作组
到旌德开展集中行动


